

Fecha: 19-06-2025  
Medio: Diario Chañarillo  
Supl. : Diario Chanarcillo  
Tipo: Noticia general

Pág. : 2  
Cm2: 679,6  
VPE: \$ 543.683

Tiraje: 2.800  
Lectoría: 8.400  
Favorabilidad:  No Definida

Título: **Potreriños fue reconocido oficialmente Monumento Nacional tras publicación de declaratoria en el Diario Oficial**



**Error al crear la imagen**

Fecha: 19-06-2025  
 Medio: Diario Chañarillo  
 Supl. : Diario Chanarillo  
 Tipo: Noticia general

Pág. : 3  
 Cm2: 565,9  
 VPE: \$ 452.716

Tiraje: 2.800  
 Lectoría: 8.400  
 Favorabilidad:  No Definida

**Título: Potrerillos fue reconocido oficialmente Monumento Nacional tras publicación de declaratoria en el Diario Oficial**

nuestras comunidades se ha concretado, ya que el patrimonio no es el pasivo de las nostalgias sino que el activo de las memorias, ya que las comunidades pudimos lograr mucho más que poner en valor a Potrerillos, sino que además defenderlo del olvido, y con este decreto publicado hoy luego de 26 años de luchas de gestiones podemos recuperar a nuestro querido Potrerillos. Estoy muy agradecida del presidente Boric, de Codelco y de todas las personas que colaboraron en su declaratoria como monumento nacional”.

De igual forma, Basilio Luan Cortés de la Agrupación Amigos de Potrerillos mencionó emocionado que “después de tantos años brilla el Sol para todos los potrerillanos, Potrerillos ha sido declarado en el Diario Oficial como monumento nacional. Que viva Chile, viva Potrerillos”.

La declaratoria de monumento nacional por parte del Consejo de monumentos Nacionales del Servicio del Patrimonio cultural, perteneciente al Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, considera tres zonas típicas que son el Centro Histórico, el Sector Norteamericano, y el Sector Obreros, mientras que declara siete monumentos históricos que son la Casa del Subgerente, la Escuela Americana, el Teatro Andes, la Escuela Chilena, la Iglesia, el club Social, y el Cementerio de Potrerillos.

### EL CAMPAMENTO DE POTRERILLOS

Ubicado en la comuna Diego de Almagro, provincia de Chañaral, Región de Atacama, el Asentamiento Minero de Potrerillos fue construido por la empresa Andes Copper Mining Company entre 1919 y 1927, y está compuesto por un entramado de viviendas, equipamiento y sector industrial (1925-1927). Es representativo de la adaptación de los modelos norteamericanos –los Company Towns– a la realidad geográfica de su emplazamiento, tal como ocurre con Sewell (1905) y Chuquicamata (1915), con una marcada estratificación socio-laboral a través de tres sectores: norteamericano, empleados y obreros, y 9 campamentos.

Se constituye, además, como testimonio material del patrimonio in-



dustrial y la historia de Chile que da cuenta de procesos económicos, sociales y culturales gestados desde inicios del siglo XX en el norte del país, donde destaca la construcción del puerto y central termoeléctrica “El Barquito”, la red telegráfica entre Chañaral y Potrerillos, los caminos de acceso y red ferroviaria desde Barquito a Potrerillos, túneles para dar paso al tren entre montañas y cañerías para agua industrial y potable.

Potrerillos se inserta en una historia de larga data alusiva al desarrollo de la minería del cobre en territorio nacional, especialmente en el Chile repu-

blicano, donde se potenció el establecimiento de núcleos de poblamiento para la explotación industrial minera, permitiendo la ocupación y urbanización del territorio nacional como símbolo de soberanía y generación de infraestructura industrial, incorporando nuevas tecnologías y actividades extractivas en mercados locales, regionales y globales.

El asentamiento urbano se encontraba organizado para privilegiar el funcionamiento de la industria minera del campamento y, al mismo tiempo, para permitir espacios de sociabilidad y encuentro entre los habitantes, aunque de

manera segregada. Así, se diferencia el sector industrial del habitacional, lo que a su vez refleja la estratificación social propia de los Company Town. Por otro lado, se evidencia la presencia de edificios de equipamiento destinados al bienestar y encuentro de los trabajadores, y el uso de nuevos materiales y técnicas constructivas como la mampostería de bloques de escoria. Además de estas edificaciones, el sector industrial edificado al oriente de las vías férreas domina el paisaje con sus dos grandes chimeneas de la fundición situadas en el punto más alto del asentamiento.



### Remate Judicial en Copiapó

Se rematará el día **lunes 23 de junio de 2025, a las 10:00 horas en Chañarillo 261, Copiapó**: una camioneta, marca ZNA DONGFENG, modelo DF6 4WD 2.5, color plateado plata, año 2022, placa patente RXDD 60-9, juicio caratulado “GLOBAL SOLUCIONES FINANCIERA S.A. con ICH INGENIERIA S.A. ”, causa Rol E-736-2024, correspondiente al Juzgado de Letras de Diego de Almagro.

Remata Jaime Vargas Guerra Martillero Público E. I. R. L. R. N. M 1.722. Comisión 8 % más impuestos legales. Garantía para participar e ingresar al remate \$2.000.000, caucionados 24 horas antes del remate. Mínimo de oferta \$3.500.000.-

**Consulta al 978554472**